

Den Nachwuchs für das Handwerk gewinnen - das ist eine große Aufgabe für Betriebe, Verbände und für die Politik. Auf der Internationalen Handwerksmesse in München (13.-17.03.) sollen jungen Menschen handwerkliche Berufe näher gebracht werden. Auf der YoungGeneration-Sonderfläche präsentieren sich zahlreiche Verbände und Innungen. Hier können die Jugendlichen vieles auch mal selbst ausprobieren.

Anmoderation:

Den Nachwuchs für das Handwerk gewinnen - das ist eine große Aufgabe für Betriebe, Verbände und für die Politik. Auf der Internationalen Handwerksmesse in München (13.-17.03.) sollen jungen Menschen handwerkliche Berufe näher gebracht werden. Auf der YoungGeneration-Sonderfläche präsentieren sich zahlreiche Verbände und Innungen. Hier können die Jugendlichen vieles auch mal selbst ausprobieren.
Bettina Hoffmann berichtet.

Augenoptiker, Kaminkehrer, Bäcker und Co. zeigen dem Nachwuchs auf der IHM, was an Handwerksberufen so toll ist. Mit dabei ist auch Max Lang. Der 21-Jährige Spengler-Geselle liebt seinen Beruf.

O-Ton

Auf der Messe zeigt Max interessierten Jugendlichen, worauf es bei der Metallverarbeitung ankommt. Sie können es auch direkt mal ausprobieren. So wie die 14-jährige Yvonne, die sich selbst eigentlich gar nicht für handwerklich begabt hielt und doch plötzlich jede Menge Spaß hat.

O-Ton

Über das Ausprobieren kommen viele neugierige Fragen auf und plötzlich zeigt sich beim ein oder anderen doch etwas größeres Interesse fürs Handwerk. Auch bei der 16-jährigen Eda.

O-Ton

Gar nicht so neu ist Handwerk für den 17-jährigen Valentin Dahmen vom Ammersee. Der Schüler weiß schon jetzt ganz genau, dass er nach dem Schulabschluss in diesem Jahr eine Lehre als Schreiner beginnen möchte.

O-Ton

Der Apfel fällt da nicht weit vom Stamm. Papa Thomas Dahmen ist gelernter Schreiner, hat dann aber studiert und arbeitet jetzt als Architekt. Er steht voll hinter seinem Sohn Valentin und dessen Wunsch, Schreiner zu werden.

O-Ton

Warum das Handwerk Probleme hat, Nachwuchs für sich zu gewinnen? Für Thomas Dahmen ein Problem, das tief in der Gesellschaft verwurzelt ist.

O-Ton

Um das auch dem Nachwuchs weiterzugeben, ist der Bereich Young Generation auf der IHM eine wichtige Plattform. Engagierte Auszubildende und Meister geben spannende Einblicke in ihren Ausbildungs- und Berufsalltag und zeigen, dass handwerklich zu arbeiten richtig cool ist.

Bettina Hoffmann, Redaktion... München